

## AMBIENTE

FUNVIE: INICIATIVA EN NUEVA ESPARTA

# Utilizando a la naturaleza como modelo

► La Fundación Venezolana de Ingeniería Ecológica encamina su trabajo en La Agenda 21 y los Objetivos del Milenio

► Su proyecto ECOESCUELAS quiere llegar a los 11 municipios del Edo. Insular. Espera conseguir la buena pro de las autoridades

Una institución sin fines de lucro científico - educativa dedicada a impulsar programas de desarrollo socio-productivo destinados a generar el mayor bienestar de la colectividad unen la ingeniería ecológica y la educación para mejorar la calidad de vida de los margariteños. Una educadora Reina Díaz y un ingeniero Gerardo Medina llevan adelante esta iniciativa.

### EL SABER DEL HACER

La ingeniería ecológica o ingeniería en tecnología ambiental, es la rama de la ingeniería que estudia los problemas ambientales de forma integrada, teniendo en cuenta sus dimensiones ecológicas, sociales, económicas y tecnológicas, con el objetivo de promover un desarrollo sostenible. La idea fundamental es utilizar la naturaleza como modelo para los sistemas diseñados por los humanos, proponer soluciones integradas de acuerdo a las leyes medioambientales vigentes y procurar una relación ambiental más armónica. Para FUNVIE La agenda 21 y los Objetivos del Milenio son guías básicas para prestar servicios técnicos, biológicos y biotecnológicos y para analizar, diagnosticar, y mejorar la calidad del ambiente y la vida humana o como Reina Díaz y un ingeniero Gerardo Medina llevan adelante esta iniciativa.

sumen: "El saber del Hacer" que es el slogan de la fundación. Como activistas les tocó denunciar el caso del delfín mutilado de playa Parguito del 09 de febrero y compartir la liberación de una tortuga marina junto a la Dirección Estadal del Ambiente DEA, de Nueva Esparta.

### ECOESCUELAS

El Programa Conciencia Ecológica Ambiental no es una materia de clase o una actividad del club de ciencias, es un todo. Es un modelo de gestión escolar que desde la perspectiva ambiental se entrelaza como eje transversal (transdisciplinario) y vincula a cada uno de los conocimientos que se imparten. Pretendemos explicar Reina Díaz, Ejecutar un Programa para la Formación de la Conciencia Ecológica Ambiental en las poblaciones de la zona costera del estado Nueva Esparta, a ser implementado en los (11) once municipios, basándonos en el estudio y determinación de las necesidades ambientales detectadas dentro de las comunidades. Buscamos animar al alumnado a desarrollar un papel activo y participativo en sus centros y mostrar cómo pueden mejorar y beneficiar su medio ambiente local, en especial en las temáticas de agua, residuos y energía. Es un proceso que va desde la formación de los propios docentes hasta la generación de Comités Ambientales, capaces de hacer auditorias y elaborar planes de acción que modifiquen las situaciones existentes. Este proyecto ya lo tienen en Caracas las instancias pertinentes, esperamos su pronta respuesta.

MARÍA EUGENIA GIL BEROES

[ambiente@talcuadigital.com](mailto:ambiente@talcuadigital.com)



## 60 Aniversario del Ascenso al Everest

JESUS OTERO

El 29 de Mayo se cumplen 60 años del primer ascenso al Monte Everest, realizado por Tenzing Norgay y Sir Edmund Hillary. Este 60 aniversario será celebrado este año con asistencia de los hijos de esos escaladores: Peter Hillary, y Jamling Tenzing Norgay. Ellos dirigen hoy The Himalayan Foundation, una fundación que persigue mejorar la vida, en todos sus aspectos, del pueblo Sherpa, pueblo que vive en las faldas de los Himalayas, famosos por su gran fuerza y resistencia física en grandes alturas. Los venezolanos Oscar de Guruceaga y Jesús Otero fueron invitados por Jamling T. Norgay para esta ceremonia que busca conmemorar el ascenso dándole gracias a la montaña por haber dado su bendición a los dos primeros hombres que ascendieron con éxito al techo del mundo. Pero el proyecto del viaje se ha transformado en algo mucho más ambicioso. Así surge Trekking to Happiness, una idea que busca documentar los valores culturales, éticos, religiosos de los pueblos de oriente, y demostrar que la Felicidad y estos valores pueden ser compartidos por todos los seres humanos del planeta. Por ello Trekking to Happiness llevará al equipo venezolano a pueblos de regiones tan distantes como India, Butan, y Nepal. Allí exploraremos la manera como estos pueblos se acercan entre sí, con su entorno, valores, y cultura, y extrapolar estos valores a nuestro país. Nuestro equipo está integrado por Juan Andrés Gerstl, Oscar de Guruceaga, Jesús Otero, Frida Ayala, Gabriel Díaz, y Jhon Márquez, que documentarán de todas las maneras posibles este viaje maravilloso, que empezó con la invitación de Jamling al último monasterio que hay antes de iniciar el ascenso. La amistad que une a Jamling con Otero y Guruceaga comenzó en una expedición de los venezolanos al Kanchenjunga (la 3ra montaña más alta del mundo). Jamling tuvo la oportunidad de visitar nuestro país y ahora les invita a esta ceremonia en las faldas de Sagarmatha nombre del Everest en nepalí.



Fundación Venezolana de Ingeniería Ecológica

FUNVIE